

# [ fachschaftsrat ]

## INFORMATIK & MEDIEN

### 18. Sitzung des FSR Informatik & Medien

Protokoll vom 29.01.2025

Vorname	Nachname	Matrikel	anw.	stbr.
<b>Gewählte Mitglieder 2024/25</b>				
Rahel	Pröve	21BKB	Ja	Ja
Nela	Charisius	23BUB	Ja	Ja
Christian	Wais	23BKM	Ja (verspätet)	Ja
Julian	Schiebener	24BKM	Ja	Ja
Jasmin	Endter	22MIB	Nein	Ja
Anna	Denzel	23MIM	Nein	Ja
Leefke	Kahle	21VNB	Ja	Ja
Luise	Paditz	22BUB	Nein	Ja
Alexander	Reiprich	23MIM	Ja	Ja
Chiara	Schepke	23MIM	Nein	Ja
Natalie	Stern	22BUB	Nein	Ja
<b>Ehrenamtliche Mitglieder 2024/25</b>				
Lina	Heidrich	21BKB	Ja (online, verspätet)	Nein
Lena Maria	Hepper	24BKM	Ja (verspätet)	Nein
Nele	Müller	23PMM	Ja	Nein
Pia-Marie	Rast	24BKM	Nein	Nein
Adeline	Savier	23PMM	Ja	Nein

Antonia	Faupel	23BUB	Ja	Nein
Justin	Kreller	20INB	Ja	Nein
Pauline	Lehmann	21BKB	Nein	Nein
Lennart	Yaguboglu	24MIB	Ja	Nein
Robert	Eikmanns	23INM	Ja (verspätet)	Nein
Nex	Cumbo	24MPB	Nein	Nein
Tobias	Kaufmann	23INB	Ja	Nein
Tristan	Sopauschke	22INB	Ja	Nein
Marlo	Sommer	24MIB	Nein	Nein

### Gäste

Anna-Lena	Wutta	23PMM	Ja	Nein
Sarah	Auerbach	23PMM	Ja	Nein
Valentin	Schöneich	24BUB	Ja	Nein
Max	Löbel	22INB	Ja	Nein
Sabrina	Feldner	23VNB	Ja	Nein
Elmar	Kresse	22INM	Ja	Nein
Cedric	Weis	22INB	Ja	Nein
Ben	Beckschäfer	23INB	Ja	Nein
Benjamin	Kaden	23INB	Ja	Nein
Fabian	Müller	22INB	Ja	Nein

NÄCHSTER SITZUNGSTERMIN:

Voraussichtlich am 04.02.2025 um 18:00 Uhr

	Inhalt
	<p><b>Protokoll-Zuständige</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Rahel</li> <li>• Alex</li> </ul>

## Beschlussfähigkeit

Der Fachschaftsrat Informatik und Medien ist mit 6 von 11 Mitgliedern beschlussfähig.

**Die  $\frac{2}{3}$  Mehrheit ist nicht erreicht.**

## Tagesordnung

1. Organisatorisches
2. Wahlen
3. Gäste
4. Ämter
  - a. Hochschulpolitik
  - b. Technik
  - c. Büro
  - d. Kassenwart\*in
  - e. Sprecher\*innen
  - f. Ersti-Fahrt
  - g. Protokollführung
  - h. Sozialamt
  - i. Evaluation
  - j. Fachschaftsmerch
  - k. Teambuilding
5. Fakultätsrat
6. Finanzen
  - a. Aktueller Haushalt
7. Veranstaltungen
8. StuRa
9. Öffentlichkeitsarbeit
10. Sonstiges
  - a. Feedback, Danksagungen, Appreciation, Empowerment

1

## Organisatorisches

Bestätigung des Protokolls der letzten Sitzung vom 15.1.2024

Abstimmung: letztes Protokoll vom 15.01.2024 wird mit 06/00/00 angenommen.

- Sitzungsverpflegung bei der konstituierenden Sitzung
  - Wir kriegen den großen Topf von ING → Chili Sin Carne (vegan und ohne Soja)
  - Rahel und Lennart kochen

*Robert Eikmanns betritt die Sitzung um 17:11 Uhr*

2

## Wahlen

- Wahlergebnisse

Fachschaftsrat Rang	Informatik und Medien Name	Stimmen	
1	Cumbo, Tara	124	
2	Pröve, Rahel	78	
3	Sopauschke, Tristan	68	
4	Kaden, Benjamin	66	
5	Yaguboglu, Lennart	62	
6	Beckschäfer, Ben	61	Losentscheid
7	Charisius, Nela	61	Losentscheid
8	Faupel, Antonia	57	
9	Schöneich, Valentin	49	
10	Hepper, Lena Maria	47	
11	Sommer, Julia	41	
12	Lehmann, Pauline	36	
13	Müller, Nele	31	
14	Savier, Adeline	23	Losentscheid
15	Kaufmann, Tobias	23	Losentscheid
16	Müller, Fabian	20	EV1
17	Reiprich, Alexander	19	EV2
18	Weis, Cedric	16	EV3

Fakultätsrat Rang	Informatik und Medien Name	Stimmen
1	Hepper, Lena Maria	356
2	Sopauschke, Tristan	343
3	Wolf, Theodor	143

- Feedback/Rückblick
  - Positives Ergebnis, 16 Prozent Wahlbeteiligung ist mehr als im letzten Jahr
  - Auch die Nichtgewählten sind im FSR als ehrenamtliches Mitglied willkommen!
  - Organisation und Kommunikation war jedoch etwas suboptimal, hoffentlich klappt es nächstes Jahr besser

3

## Gäste

### Anna-Lena Wutta & Sarah Auerbach - Studentische Initiative

- Studieren Publishing Management
- Möchten Buchclub gründen, da Uni Leipzig auch einen hat und sie einen an der HTWK implementieren möchten
- Würde zum Sommersemester starten
- Wenn sie als Hochschulgruppen anerkannt werden möchten, können sie zum StuRa gehen
  - Alternativ: Im FSR als Untergruppe von Veranstaltungen
  - Hochschulgruppen müssen Anforderungen erfüllen
- FSR kann finanziell und in der Öffentlichkeitsarbeit unterstützen

- Wenn man keine ECTS bekommt oder es mit Prüfungen in Zusammenhang steht
- Möchten vor allem Sichtbarkeit durch die FSR-Kanäle
- BuMerang ist auch guter Ansprechpartner

*Lina betritt die Sitzung online um 17:24 Uhr*

**Max**

- 5. Semester Informatik
- Hat im Rahmen von Auslandssemester an "Capture the Flag"-Events teilgenommen und möchte diese auch an der HTWK veranstalten
- Hat kleine Interessensgruppe gebildet mit 7 Interessierten (auch extern)
- Benötigt Sichtbarkeit über die FSR-Kanäle
- Braucht Unterstützung bei Raumfindung
  - Interne Raumplanung und jeweiligen Ansprechpartner/Raumplanung fragen
- Benötigt Materialien
  - FSR-Server dafür nutzbar?
  - Beamer
  - Genauere Auseinandersetzung mit Justin
- Eventuell als Studium Generale anbieten?
- Kollaboration mit dem FSR Informatik der Uni Leipzig - Dort auch bewerben
- Erster Testlauf in der ersten Woche des neuen Semesters
  - Wenn das Event Anklang findet, kann sich das ganze weiterentwickeln
  - Er kann gerne nochmal zu uns kommen, sobald genauere Details stehen

4

## Ämter

**a. Hochschulpolitik**

- Termin mit Prof. Hlawitschka heute:
  - Prof.in Schwarz
    - Terminfindung noch im Gange, wird wahrscheinlich erst nächstes Semester stattfinden
  - Barrierefreiheit
    - Sehr ausbaufähig
    - FSR möchte mehr Awareness bei MA und Profs schaffen für die Barrierefreiheit von Dokumenten
    - Wird in StuKo angesprochen
  - Haupteingang-Zugang
    - Situation: Architektur-Studiengang kommt als einziges am Wochenende in den Lipsius-Bau
    - Andere Studiengänge wollen für ihre Projekte auch außerhalb der Öffnungszeiten in die Hochschule um bspw. PC-Pools nutzen zu können
    - Wir warten auch Rückmeldung
  - Bürosituation (FSR und StuRa)
    - ZU 124 kann temporär (mind. 1 Jahr) als Arbeitsort genutzt werden
    - Er schaut sich im Lipsiusbau die Raumsituation auch an und bemüht sich um das Finden eines freien Raums

- BKM-Ersti-Coaches
  - Er wird sich drum kümmern
- Generell sehr positives Gespräch, die Zusammenarbeit läuft gut

**b. Technik**

- Google Drive nur noch angemeldet zugänglich
- Die neuen Rechner sind da
  - Werden erst im März verteilt, da dort noch Arbeit nötig ist
- Es wurden Backups erstellt
  - Alle CC-Raum Rechner
  - Ungenutzter Rechner im Züro
  - Die alte Win7 Kiste aus dem Lüro
- Was machen wir mit den alten PCs?
  - Besitzen HTWK-Inventarsticker, werden jedoch in unser Eigentum übergehen
  - Vorschlag: Festplatten herausnehmen und als Backup benutzen, als NAS nutzen, verschenken, Deko...?

**c. Büro**

- Nele bestellt die Sachen bald
- Termin zum Lüro-Ausmisten kommt auch bald

**d. Kassenwart\*in**

- Kassenzählung hat stattgefunden, alles ohne Probleme

*Maria betritt die Sitzung um 17:39 Uhr*

**e. Sprecher\*innen**

- Funktioniert der Informationsaustausch mit Frau Kutz?
  - Noch wurde nicht mit Frau Kutz gesprochen
  - Tristan schreibt eine kleine Update-Mail an sie
- Nela und Rahel möchten in der nächsten Amtszeit nicht nochmal Sprecherin werden

**f. Erstifahrt**

/

**g. Protokollführung**

/

**h. Sozialamt**

- Stellungnahme des BaHu von Tiz
  - Machen wir wieder Werbung auf Social Media? Können wir uns künftige Zusammenarbeiten vorstellen?
  - Da wir bisher auch nicht viel mit dem BaHu gemacht haben, bleiben wir einfach dabei wie vorher
- Marlo und Rahel kümmern sich nach der Prüfungsphase um die Fahrstuhlkampagne
  - War ein sehr gutes Gespräch, der Referent der Kanzlerin ist sehr kooperativ, offen und unterstützend
  - Wir dürfen die Kampagne designen und er drückt es bei der Kanzlerin durch
  - Aufmerksamkeit nicht nur für "nicht benutzen" schaffen sondern auch für "aussteigen, wenn jemand einsteigen möchte, der ihn braucht"
- Good-to-know: Frau Häse ist für unsere Fakultät Gleichstellungsbeauftragte

	<p><i>Leefke verlässt die Sitzung um 17:48 Uhr</i></p> <p><b>i. Evaluation</b> /</p> <p><b>j. Fachschaftsmerch</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Holt euch euren Merch und bezahlt das Geld an Nela → größtenteils erledigt</li> <li>● Seid happy mit eurem neuen Half Zip!</li> <li>● Es ist ein Halfzip in der Größe M übrig, wer ihn haben möchte, bitte melden</li> <li>● Neue Merchbestellung voraussichtlich erst im April</li> </ul> <p><b>k. Teambuilding</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Maria: Wir würden nach den Prüfungen gern eine gemeinsame spaßige Aktivität machen, damit wir zusammenwachsen und die auch für Mitglieder der letzten Amtszeit einen schönen Abschluss bieten - Wer hat Ideen und wer möchte das organisieren? <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Connection-Veranstaltung vom neuen und alten FSR zum Kennenlernen, Abschiednehmen und weil wir es nötig haben</li> <li>○ Eventuell erste April-Woche? (da ist CERN-Fahrt)</li> <li>○ Wer hosten möchte, darf entscheiden was passieren wird; Freiwillige vor <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Oder: Eichamt anmieten</li> <li>■ Oder: Die Kegelbahn der HTWK</li> </ul> </li> <li>○ Wir sammeln alle tolle Ideen und kümmern uns in der nächsten Sitzung darum</li> </ul> </li> </ul>
5	<p><b>Fakultätsrat</b></p> <p>/</p>
6	<p><b>Finanzen</b></p> <p><b>a. aktueller Haushalt</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Derzeit kein Geld</li> </ul>
7	<p><b>Veranstaltungen</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Wollen wir beim Hochschulinformationstag (10.05.) irgendetwas machen? <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Sind wir als FSR da überflüssig?</li> <li>○ Repräsentation des Studienlebens fehlt laut Frau Kutz <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Vielleicht eine kleine Veranstaltung mit Diashow</li> <li>■ Niedrigschwellig und locker</li> </ul> </li> <li>○ Vielleicht etwas wie das Studi-Café?</li> <li>○ Rückmeldung bis zum 13.02.!</li> <li>○ Lange Nacht der Computerspiele (LNC) ist direkt im Anschluss, das sollten wir im Kopf behalten!</li> <li>○ Wir fragen StuRa, ob Interesse nach SSV-Stand besteht</li> </ul> </li> </ul>

- Master-Ersti-Café - Wollen wir sowas organisieren?
  - Fangen genug Studiengänge im Sommersemester an?
    - Es starten 2 Studiengänge
  - Ja, aber weniger aufwendig als das "reguläre" Studi-Café
    - Voraussichtlich werden weniger Personen kommen
  - Veranstaltende des jetzigen FSR würden sich darum kümmern
- Semesterauftaktparty im Eichamt
  - Richtig cooles Event mit Werbung und so
  - Meinung dazu?
    - Aufwändiger als man sich das vorstellt
    - Wir müssen Schichten hinter der Theke füllen
    - Wann genau? Anfang des Semesters ist gut gefüllt
      - Freitag der zweiten Woche? (10.04.)
    - Könnten zu viele Veranstaltungen auf zu kleinem Zeitraum sein
    - Auf einen späteren Zeitpunkt verschieben und eine Sommerparty daraus machen?
- Kleidertauschparty mit FSR AS
  - Wir setzen uns mit dem neuen FSR AS Anfang März auseinander

*Chris verlässt die Sitzung um 18:10 Uhr*

*Chris betritt die Sitzung um 18:13 Uhr*

*Lina verlässt die Sitzung online um 18:15 Uhr*

*Sitzungsunterbrechung von 18:13 Uhr bis 18:25 Uhr*

*Sabrina, Fabian, Valentin und Max verlassen die Sitzung während der Sitzungsunterbrechung*

8

## StuRa

- Mensa-Situation: veganes/glutenfreies nicht vorhanden oder sehr früh leer
  - Wie stehen wir dazu?

*Ben B. betritt die Sitzung um 18:28 Uhr*

- Maria hat E-Mail an StuWe-Verwaltungsrat geschrieben
- Die Situation ist bekannt, es wird absichtlich weniger gemacht, um Food Waste zu minimieren, da sie die Nachfrage nicht einschätzen können
- Kein tägliches Problem aber auffällig häufig
- Umfrage über alle Studierenden, um Meinungsbild zu bekommen
  - Mit dem StuWe absprechen? Kleine Meinungsabfrage über Insta-Story?
- Vorschlag: Weniger vom Fleischgericht
- Ab April viele Referate unbesetzt
  - Ökologie&Verkehr, KoKo, Finanzen, Soziales, ...
- Wären wir bereit, drei Profile Canva-Account mit dem StuRa zu teilen?
  - Finanziell kein Problem, da günstiger als vorher
  - Kann man trotzdem noch von mehreren Geräten darauf zugreifen oder wird das auf drei Geräte beschränkt?
    - Wäre nach jetzigen und dem Drei-Profile-Modell sowieso dann ein Problem
  - Tristan schaut, ob es Studi-Vergünstigungen gibt



	<ul style="list-style-type: none"> <li>● Pro Semester eine Versammlung der Studierenden, bei der sie Fragen an den StuRa stellen und mit Anliegen kommen können <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Soll den StuRa auch nahbarer machen, damit sich mehr Studis engagieren</li> <li>○ Warum Versammlung? Klingt höherschwelliger <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Mit Diskussionsthema oder Leitfrage</li> </ul> </li> <li>○ Wer organisiert sowas? Gibt es Kapazitäten?</li> </ul> </li> <li>● Prüfungstermine und Pläne wurden im Rektorat angesprochen <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Prüfungsabmeldungen laufen inkonsistent</li> <li>○ Prüfungsplan von IM wird immer als letztes veröffentlicht</li> <li>○ Wir haben ein zentrales PA aber keine zentrale Regelung</li> <li>○ Wir benötigen eine Person, die "Beweise" organisiert zusammenstellt, dass das alles nicht gut läuft, um es der Kanzlerin vorlegen zu können <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Hat da jemand Kapazitäten? Nicht viel Arbeit, es geht nur um das Zusammentragen und Besprechen mit den anderen FSRä</li> <li>■ "Beweise" sind bspw. Stellen aus der Prüfungsordnung die sich von anderen POs unterscheiden, oder vergangene Probleme mit nachvollziehbarem Mailverlauf</li> <li>■ Tristan übernimmt das Thema</li> </ul> </li> </ul> </li> <li>● ZU 124 gemeinsam mit StuRa nutzen? <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Züro noch als Arbeitsplatz für Referate oder lieber nicht? <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Ungern, vor allem durch die vielen Informatiker:innen im FSR, die öfter im Zuse-Bau sind</li> <li>■ Züro als entspannten Arbeitsbereich und nicht als Abstellraum wäre ein wünschenswertes Ziel</li> </ul> </li> <li>○ Sollen wir Jonathan Zugang zum Züro geben, da die Arbeitsatmosphäre im Stüro nicht so toll ist? <ul style="list-style-type: none"> <li>■ Widerspruch zu den Refs, Doppelmoral ist schlecht</li> </ul> </li> </ul> </li> <li>● In Zukunft sollen FSRä sagen, was sie beim Rektoratsgespräch ansprechen wollen und dann auch <b>zuarbeiten</b>, im besten Fall selbst hingehen <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Halbe Vorbereitung bitte nicht mehr</li> </ul> </li> <li>● AK StuRa Fahrt läuft <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Umfrage unbedingt ausfüllen!</li> </ul> </li> </ul>
9	<h2 style="margin: 0;">Öffentlichkeitsarbeit</h2> <ul style="list-style-type: none"> <li>● Wann wollen wir die neuen Fotos für den neuen FSR machen? Wann habt ihr Zeit? Soll ich ein Nuudel erstellen? Vorschlag vor Konsti-Sitzung? <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Zeitlich schwierig</li> <li>○ Eher erste oder zweite Vorlesungswoche</li> <li>○ Alternativ erste Sitzung des neuen FSR</li> </ul> </li> <li>● Wie ist der Consent zu regelmäßigen "Behind the Scenes" von Sitzungen in Form von Instagram-Stories? Hat da jemand ein Problem mit? (Gäste würden natürlich gefragt werden) <ul style="list-style-type: none"> <li>○ Vor der Sitzung/Foto kurz ankündigen</li> </ul> </li> </ul>
10	<h2 style="margin: 0;">Sonstiges</h2> <p style="margin: 0;"><b>Feedback, Danksagungen, Appreciation, Empowerment</b></p>

- |  |   |
|--|---|
|  | <ul style="list-style-type: none"><li>● Ich (Nela) würde mir wünschen, dass wir in Zukunft wieder etwas mehr auf positive Kommunikation und Bürokultur achten, um niemanden zu vergraulen</li><li>● Danke an alle, die bei den Wahlen mitgeholfen haben!</li><li>● Auch nochmal Danke von Bau-Ben, dass wir Ben Kaden als Kassenprüfer vermittelt haben und das alles perfekt geklappt hat</li><li>● Wer will nach der Sitzung mit Wii spielen im Zuse-Bau?</li><li>● Danke an Nela und Rahel (und Chris, obviously) für ihre tollen Sprecher:in-Dienste in dieser stressigen Amtszeit!</li><li>● Aus dem Senat: Es wird wieder vermehrt geklaut. Aber nicht nur Beamer. Es wurden auch vermehrt Taschen/Jacken geplündert.<ul style="list-style-type: none"><li>○ Das Inventar geklaut wird, betrifft indirekt auch uns, weil die HTWK nicht gegen Diebstähle versichert ist. Was geklaut wird, fehlt der HTWK an anderer Stelle.</li><li>○ Wir sollten auch unserer Verantwortung mit den Transpondern bewusst sein</li></ul></li><li>● Wir freuen uns auf die neue Amtszeit!</li></ul> |
|--|---|

Ende der Sitzung 19:04 Uhr

Für das Protokoll verantwortlich: Rahel, Alex

**Leipzig, den 29.01.2025**

---

  

---